

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XIV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales,

Tarragona Miércoles 12 de Agosto de 1908

Redacción: CALLE DE AGUSTO, 28, 1.º, 1.ª

Administración: CALLE FORTONY, 4, IMPRENTA

NÚM. 4133



FERRO-QUINA-BISLERI

Aperitivo higiénico
Reconstituyente de primer orden.
Recomendado por toda la clase médica
Depósito: Bajada de San Miguel, n.º 1.-Barcelona

Obra sensacional

Geografía general de Catalunya

Contiene Geografía física, Minería, Geología botánica, Historia y Agricultura del Principado. Preciosos mapas, planos, monedas y vistas de las principales poblaciones de Catalunya.

Precio, 2 reales cuaderno.

Para suscripciones en Tarragona: M. MENENDEZ, calle de Augusto, 28, 1.º, 1.ª

EGIPTO

El comercio español en Port-Said

El cónsul de España en Port Said, señor Maluquer, remite los siguientes informes acerca de la posibilidad de fomentar nuestro comercio con aquella importante plaza:

«Las aduanas egipcias exigen únicamente, y á excepción del tabaco, el 8 por 100 *ad valorem*, que agregado á otros gastos insignificantes de las mismas, alcanza al 9 por 100.

Italia y Turquía abarcan el mercado de las frutas en Port-Said; no bastando para aprovisionar los vapores en tránsito, ni para el consumo de la ciudad, la importación que hacen.

En materiales de construcción y tejidos, Francia.

En legumbres, Italia.

En conservas de lata, Inglaterra, Francia é Italia.

En muebles, Austria (sin competencia posible).

En ropas hechas para caballero, Austria (sin competencia).

En calzado, Austria y Suiza.

En frutas secas, Turquía, Italia y Francia.

En carbones, Inglaterra.

En industria textil, Inglaterra.

Los cementos rápidos, cales y yeso son de segura colocación, siendo naturalmente de buena calidad. Aquí es conocida la marca francesa «Lafargue», de Marsella, y se pagan al detalle:

Los sacos de 50 kilos de cemento blanco, á 450 francos (sin comprender el saco).

Idem. id. de id. del negro á 5 francos.

La tonelada de cal, á 42 francos.

Yeso de calidad núm. 1, á 45 francos la tonelada. Idem. de id. núm. 2, de 36 á 38 francos id.

Los ladrillos de barro cocido se importan todos de Marsella, puesto que aquí la calidad del terreno no permite su fabricación.

Solamente en cemento y cal se importan para la casa Moulet, concesionarios únicos de la marca «Lafargue» en Port Said, 45.000 sacos mensuales.

Gran parte de éstos se exportan al Cairo y Zagarig.

Los aguardientes finos anisados dulces no tienen aquí salida, por cuanto que siendo los consumidores los árabes y griegos, prefieren éstos los fuertes para mezclarlos con el agua.

Las frutas son de salida segura, y los comerciantes vienen á pedir al Consulado que escriba á nuestros exportadores á fin de que se decidan á enviarla. ¿Es que nuestros exportadores la embalarán convenientemente? ¿Es que serán los envíos siempre de la misma calidad?

Si atienden á estas dos circunstancias, venderán cuanto remitan, por cuanto El Cairo y los 4 000 y pico de vapores que transitan por el Canal acaparan la que hay en la plaza, que generalmente es de mala calidad.

Hay la ventaja de que esta mercancía se paga al contado, lo que constituye un inmenso beneficio para el vendedor.

La cacañería es colocada también en seguida, entre los árabes principalmente, no siendo conveniente el envío de las ollas altas y estrechas de boca, que aquí no se usan, y solamente podrían aprovecharse para guardar manteca y conservas.

Los llamados azulejos barnizados de blanco y con dibujos azules son buscados, viniendo todos en la actualidad de Marsella, y pagándose á 15 céntimos uno comprando un ciento.

Las dimensiones del azulejo blanco de 20 centímetros no tiene mucha salida pero sí es muy grande el consumo del de 15 centímetros cuadrados. El de 20 se emplea sólo en cocinas, pero es de color rojo barnizado y no blanco.

Las uvas moscatel y de Chelua son muy buscadas para los vapores. Se pagan á un franco el kilo cuando se encuentran.

Los plátanos de Canarias son aquí muy apreciados y harían competencia á los de Italia, de inferior calidad.

Cuerdas gruesas de cáñamo y esparto para vapores, crin vegetal ordinario para muebles y telas de algodón azul ó blancas, con pronunciadas listas de color, tendrán venta fácil, por cuanto se usan mucho entre los árabes.

Las conservas de pescados y frutas en latas, cuyo coste no exceda de 0.80 pesetas, puestas en Port-Said, son también de adquisición, segura para los vapores de pasaje, siendo necesario hacer en esto la competencia á Italia.

Las almendras, nueces, cacahuets, son de enorme consumo entre los árabes. Los empionados y anises envueltos en azúcar son muy apreciados por ellos.

En cuanto á los vinos, es muy aventurado aconsejar su importación, por cuanto aquí se venden baratísimos de Italia y Siria, aparte de que sólo gustan los vinos hojos. En invierno podría intentarse algo para los grandes hoteles del Cairo.

Sería conveniente que la trasatlántica, única Compañía que tiene navegación directa con Port-Said actualmente, ayudase algo la exportación á Egipto con fletes económicos.»

EL GRAN DIPLODOCO

En el Museo de Historia Natural, de Paris, se celebró días atrás la inauguración de una

venerable antigualla, junto á la cual son cosas de ayer, recién nacidas, todos los cachivaches que se guardan en los museos arqueológicos.

El héroe de esta fiesta y el objeto de esta inauguración, fué el diplodoco ó dinosaurio, regalado por el millonario norteamericano Carnegie.

Hace cuatro años se encontró en el estado de Yoming una variada colección de osamentas de animales antediluvianos. Entre ellas se hallaba, en perfecto estado de conservación, que para sí quisieran muchas momias de Faraones egipcios, el esqueleto del diplodoco. Mr. Carnegie lo envió al Museo de Pittsburg, é hizo sacar tres exactas reproducciones del monstruo secundario, para regalárselas al rey Eduardo, al Kaiser y á la República francesa. Cada una de ellas le ha salido por pesetas 500.000.

Algunas personas consideran tan raro, por lo menos, como el diplodoco, el que haya un millonario que se gaste seis millones de reales en sacar reproducciones de bichos antediluvianos y obsequiar con ellas á los poderosos de la tierra.

El diplodoco vivía, según los paleontólogos, hace seis millones de años, año más ó menos, porque de estas primitivas edades de la tierra no se puede llevar una cronología enteramente puntual.

El diplodoco tenía 26 metros de largo, y como cuatro elefantes.

El diplodoco, aparte del interés que ofrece para los naturalistas, es una de las infinitas pruebas de que la realidad iguala, y aún supera, á las más fabulosas leyendas. Todos aquellos monstruos de los cuentos de hadas y de los libros de caballerías, vivieron en las primeras edades de la tierra, bajo parecidas y aún más extrañas y desconocidas formas que las de la fauna fantástica de los libros maravillosos.

Parece que la representación de los monstruos se ha formado en el cerebro humano, de lejanas é inconscientes reminiscencias de los días primeros de la tierra.

El hombre no alcanzó estos seres, pero vivió en la aurora de su tiempo terribles maravillas, bastantes monstruos horrendos, para que la palpación del terror, hondamente impresa en las almas, se transmitiera de generación en generación y se adelantara á los descubrimientos de la paleontología, fingiendo dragones, serpientes, monstruos fabulosos de todas clases, que tal vez eran el recuerdo remoto, hecho instinto, hecho plasticidad imaginativa y subconsciente, de la época del miedo, del pasado terrible, de aquel pasado sin historia, junto al cual los días de la Historia universal son un fugaz momento.

Sobre cementerios

Para debido cumplimiento de los conceptos 5.º y 18.º de las tarifas sanitarias aprobadas por real decreto de 24 de Febrero último, se hace preciso determinar á que funcionarios de Sanidad corresponde intervenir en los servicios comprendidos en dichos conceptos, y al efecto se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernación:

1.º Que la inspección, emplazamiento é informe en el expediente de construcción ó ampliación de un cementerio particular ó sacramental debe practicarse y emitirse por el inspector municipal, como igualmente el de criptas ó panteones particulares.

2.º Que el reconocimiento é informes ordenado por la autoridad competente, en virtud de infracción comprobada del régimen sanitario en un cementerio, panteón ó cripta particulares, se practiquen por el inspector provincial é municipal, según se haya ordenado en cada caso.

3.º Que la inspección sanitaria

se llevará á cabo en las cabezas de partido por el subdelegado de Medicina y por los inspectores municipales en los demás puntos donde no exista subdelegado.

4.º Que la asistencia al acto de la exhumación de un cadáver para su traslación, bien sea de un cementerio común á otro ó bien á cripta ó panteón particular fuera del mismo, se practique por los subdelegados de Medicina, que á la vez certificarán cuando sea necesaria su presencia conforme á las disposiciones vigentes.

5.º Que la autorización y comprobación sanitarias y certificación de un embalsamamiento se haga, como está prevenido, por el subdelegado de Medicina.»

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de esta provincia y el Juzgado de esta capital.

—Real orden circular del Ministerio de la Gobernación determinando los funcionarios de Sanidad á los cuales corresponde intervenir en los servicios comprendidos en los conceptos 5.º y 18.º de las Tarifas sanitarias aprobadas por R. D. de 24 de Febrero último referente una de ellas al exacto cumplimiento de

los preceptos de las Ordenanzas de Farmacia y de la Instrucción general de Sanidad que regulan la venta de sustancias venenosas; y otra resolviendo una consulta formulada por el gobernador civil de Salamanca acerca la interpretación que debe darse al concepto 11.º de las Tarifas sanitarias respecto á la inspección de las plazas de toros.

—Anuncio de este Gobierno civil para que los propietarios de las minas que relaciona entreguen dentro el improrrogable plazo de 10 días el papel de pagos al Estado para derechos de pertenencias y reintegro del título de propiedad.

—La Administración de Hacienda de la provincia advierte á los Ayuntamientos el deber que tienen de ingresar en arcas del Tesoro, el cupo de consumos correspondiente al tercer trimestre del año actual. Hace público así mismo que por acuerdo del señor Delegado de Hacienda ha sido impuesta la multa de 25 pesetas á los alcaldes de los pueblos, que cita por no haber remitido las relaciones y solicitudes de los que hubiesen solicitado transmisiones de dominio en los Registros fiscales de edificios y solares, conminándoles con la multa de 100 pesetas si no cumplimiento dicho servicio para el día 15 del actual.

—Circular de la Delegación de Hacienda poniendo en conocimiento de los alcaldes por orden de la superioridad se ha comunicado á los Recaudadores y Expendurías de tabacos, Timbres y cerillas de esta provincia admitan los primeros para pago de las contribuciones los duros ilegítimos y á los últimos para pago de los efectos que los tenedores de dichas monedas adquieran.

—Providencias judiciales.
—Estadística de mortalidad ocurrida en Tarragona durante el mes de Julio último.

MARÍTIMAS

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Huelva y Barcelona v. Jativa, de 793 ts., c. Tonda, con carga general, consignado á D. Román Mucolas.

DESPACHA...

Para Av...

ECOS DE LA PROVINCIA

Tortosa, 10.

Entre las varias é importantes obras que se están realizando en el Canal de la Izquierda del Ebro, se encuentra el sifón de la Vall Jardina, en las cercanías de Tivenys, donde desde ayer trabaja una numerosa brigada.

Ayer sufrieron ligeras quemaduras en el cercano barrio marítimo de Ampolla, dos empleados de la Compañía del ferrocarril del Norte, á consecuencia de la explosión de una materia inflamable. Fueron curados convenientemente, por el acreditado médico señor Domingo.

Amposta, 10.

Continúa inmejorable el estado de los arrozales de nuestra Ribera, cuya siega dará comienzo dentro de un mes la más tarde.

Si el tiempo agüanta firme, como hasta ahora, la cosecha resultará muy abundante.

—La falta de moneda divisionaria de una y dos pesetas que se nota en esta plaza produce alguna seria dificultad en los distintos ramos del régimen económico local, que no puede prolongarse por mucho tiempo.

Reus, 11.

En la sucursal del Banco de España de esta ciudad, se presentaron ayer al cambio 8.010 pesetas en monedas de á 5, dudosas, y 29.500 en monedas legítimas. Total, 37.510 pesetas.

NOTICIAS GENERALES

Comunican de Tetuan que para evitar que las continuas discusiones políticas puedan ser más violentas entre los partidarios de Muley Hafí y de Abd-el-Aziz, el bajá de Tetuan ha convocado á una reunión á los principales moros de la población y muy especialmente á los partidarios de Abd-el-Aziz.

Una vez reunidos los notables, el bajá les hizo presente su disgusto por la conducta que vienen observando, y en presencia de ellos ordenó á los alcaldes el que suscite en público discusiones políticas.

Manifestó, además, el firme propósito de poner en práctica el antiguo procedimiento para castigar á los que se permitían hablar mal del Maghzem.

De Berlin dicen que el director de la famosa Orquesta Filarmónica de Berlin, el maestro Arturo Nikisch, tan conocido en Barcelona, ha escriturado para la próxima temporada á los notables artistas españoles la pianista doña Teresa Carreño y el violoncellista Pablo Casals.

La próxima temporada es, pues, de esperar que sea un nuevo triunfo para los músicos españoles; tanto más cuanto que ha sido ya anunciada á los filarmónicos berlineses el estreno de la nueva sinfonía «Catalonia», del célebre maestro Joan Manen, cuya fama fué consagrada aquí con el estreno de su «Acté», la primera ópera española cantada en Alemania.

Con fecha 9 dicen de Gerona:

En la calle del Carmen acaba de desarrollarse un sangriento suceso, que ha impresionado vivamente á cuantos lo presenciaron.

Dos obreros carreteros, llamados Crispín Jarque Orios, natural de Teruel, y Luis Barrera, de Castellón, cuestionaron por fútiles motivos, agriándose la disputa hasta el extremo de que el primero agredió al Barrera por la espalda, asestándole varios navajazos que le causaron la muerte.

El agresor fué detenido, causando grandes trabajos sustraerle á la indignación del público, que quería lincharle.

En Trieste se ha descomodado una horrible tormenta.

Durante ocho horas el agua ha caído sin cesar un minuto sobre Miramar, inundando y destruyendo completamente el hermoso y célebre parque.

Las terrazas del espléndido castillo allí construído por el archiduque Maximiliano, emperador de México, han sido asimismo destruídas.

Igual suerte han corrido otras edificaciones bellísimas de aquellas orillas.

La comunicación por tierra con Trieste está interrumpida.

Los daños causados por el temporal son incalculables.

El balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el formulado en la semana anterior.

Ha aumentado:

El oro, en 159.267.50 pesetas.

Los billetes, en 86.660.00 pesetas.

Ha disminuído:

La plata, en 1.283.302.22 pesetas.

Las cuentas corrientes, en 414.922.24 pesetas.

El cajero de la Caja de Ahorros de Elche, José María Parreño, se ha fugado, llevándose 32.000 duros.

Se ha reunido el Consejo de administración de la Caja para adoptar medidas encaminadas á salvar la institución y evitar que resulten perjudicados los imponentes, entre los cuales reina gran pánico.

De Constantinopla comunican que el comité de la entidad constitucional «Unión y Progreso» ha decidido emprender una acción decisiva contra el Sultán, á respetar el artículo segundo de la Constitución.

Los jefes de la guardia del palacio Jildilkisk, que habian expresado su extrañeza por no haberseles exigido juramento de fidelidad al Sultán, bajo la condición de que el soberano respetaría la Constitución han recibido orden de cumplir aquel requisito.

La mayor parte de los oficiales de aquella guardia llevaban una escarapela roja y blanca significando adhesión al comité del partido de los «jóvenes turcos», lo cual constituye una verdadera garantía para el mantenimiento del orden.

La prensa se muestra satisfecha por la actual constitución del ministerio, manifestando su agrado por el nombramiento de Kiamil-Bajá.

También los periódicos reconocen los meritorios servicios prestados por Saíd-Bajá, pues no hay duda que su situación fué harto difícil debiendo contemporizar con la autoerxia y los jefes del exaltado movimiento revolucionario.

El general José Gómez será nombrado candidato liberal para la presidencia de la República cubana, y el doctor Cárdenas candidato conservador.

Indicase al doctor Zayas para jefe parlamentario.

Magoon, el actual gobernador de Cuba, ha telegrafado que las elecciones se han verificado en la república antillana sin ningún incidente,

Sin embargo, no se considera la isla suficientemente tranquilizada para que sean retiradas todas las tropas yanquis que la guarnecen.

Del Estado de Montana (Canadá) comunican que se han extendido de un modo alarmante los incendios de los bosques de aquella comarca, amenazando propagarse y destruir las poblaciones mineras de la frontera norteamericana. El fuego forma actualmente una verdadera muralla de 16 millas de extensión, y aun sigue avanzando.

En la estación de Nápoles, han chocado dos trenes de la via Vesubio-Pompei. Uno de ellos era á vapor y el otro de tracción eléctrica.

Del percance resultaron cuarenta heridos.

Afortunadamente no ha habido ningún muerto.

Las máquinas han quedado destrozadas.

Adelantan rápidamente las reformas que se están introduciendo en el ramo de Correos y Comunicaciones.

Dentro de diez meses funcionará la línea internacional, en cuyas oficinas se dará colocación á bastantes señoritas que sepan francés.

También se cree que en el actual semestre quedará listo el cable de Canarias.

Se ha prorrogado hasta fin de Septiembre la licencia á los individuos que pertenecen á la primera división del ejército.

Los demás cuerpos y unidades, excepto la brigada obrera y Sanidad militar, llamarán é incorporarán á filas, durante todo el mes de Octubre, á todos los individuos que disfruten licencia.

Las prácticas y á instrucción de conjunto, unos, y á lo que juzguen conveniente los capitanes generales, otros.

Apesar de haber sido aprobadas por el Rey las modificaciones de las divisas militares, éstas no empezarán á usarse por el momento, pues existe el propósito de cambiar el color de las bocamangas y se quiere que ambas reformas se hagan simultáneas para evitar más gastos.

Se asegura que las tropas de línea llevarán las bocamangas de color granata y los cazadores de color verde.

Comunican de Pontevedra que una comisión de agricultores ha visitado al Sr. González Besada, para pedirle que presente á las Cortes un proyecto de redención de foros.

Contestóles el ministro de Fomento que ya lo tiene redactado como complemento del de colonización.

La comisión ha visitado también á los Sres. Montero Villegas, Portela y otros.

La policía ha descubierto la carabina con la cual fueron asesinados el Rey y el príncipe de Portugal, vendida por el armero Héctor Ferreira.

Dicha carabina ostenta el número 2.187, marca Winchester.

El precio de la carabina fué de 30.000 reis.

Ferreira ignora á quien la vendió.

Acaban de llegar á Tánger los correos salidos de Fez el día 5 del corriente.

Según las últimas noticias y después de tan prolijos anuncios y trabajos preparativos, Muley Hafid ha decidido no moverse de la capital.

Dícese que confiará el mando de la mehalla, que debe salir para Marrakesch, al hijo de Grani y á Aisa-Ben-Omar, á los cuales se juntará en el camino el hijo del kaid Zaiani.

Dicen de Amberes que la crisis diamantífera puede considerarse terminada, así en Bélgica como en Holanda.

La solución la ha dado las transacciones con América, que han sido más frecuentes durante la última semana de Julio.

Las importaciones se hicieron por 200.000 dollars; contra un millón de la misma semana de 1907.

Confíase que en Enero próximo el comercio de diamantes adquiera gran actividad.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Sta. Clara de Asis vg. y fund.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Casiano ob. y Máximo.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en la Enseñanza.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Empieza en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro y cuarto á ocho.

CULTOS PARA HOY

Santa Clara.—Fiesta de su Santa Madre y Fundadora.—A las cinco y media, tendrá lugar la Misa de Comunión general, á continuación habrá Misas rezadas cada media hora, hasta las ocho y media. A las nueve, empezará el solemne Oficio con exposición de Su Divina Magestad, y las Rdas. Religiosas interpretarán una melodiosa Misa gregoriana. Por la tarde, á las cinco y media se cantará á cuarteto por la orquesta que dirige el Sr. Roig, escogido y variado resario y salve; seguirá después el sermón á cargo del Padre Marcelino de Salt, Religioso Capuchino de esta Residencia, terminando la función con el canto de los gozos á la Santa y adoración de su Reliquia. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis concede 100 días de indulgencia por la asistencia á cada uno de los actos de esta fiesta.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

HOMENAJE

A la alegría que reina en la familia Malé con motivo del enlace de la bellísima señorita D.^a Carmen Rovira con el distinguido joven D. Manuel Orozco, del comercio de esta ciudad, ceremonia que se celebrará el día de hoy en la parroquia de San Francisco de esta ciudad, no podemos por menos de asociarnos los penados operarios del taller de zapatería que en este Penal-Pedrería tiene establecido la conocida Casa Malé. A dicha familia y especialmente á D. Antonio Rovira, padre de la gentil desposada, dedicamos este justísimo homenaje.

Es tanta la gratitud que anida en nuestros pechos, que, para expresarla sin ponderación, tal como la sentimos, no encontraríamos palabras bastante elocuentes en el léxico castellano, ni espacio en ningún diario para insertar los innumerables actos de verdadera caridad que en favor de los reclusos ejercita dicho Sr. Rovira.

Baste el decir que no sólo los que pertenecemos á dicho taller sino todos los reclusos que á él se dirigen en demanda de ayuda encuen-

tran un padre cariñosísimo, dispuesto siempre á mitigar sus dolores, á escuchar el relato de sus cuitas, para llevar el consuelo á sus afligidos corazones.

Queriendo también contribuir, á medida de nuestras escasas fuerzas, á hacer presente á la expresada familia nuestro eterno reconocimiento, hemos remitido á la joven contrayente, costeado por todos los operarios del taller, un cuadro representando Ntra. Sra. del Cármen, trabajado con sedas, con marco dorado, que, seguramente, es el más modesto de los regalos recibidos, pero sí el que con más agrado habrá sido acogido, testimonio con que aspiramos á manifestar los buenos deseos que nos animan hacia quien tanto bien con nosotros ejecuta á diario, dándonos fuerzas para llegar al fin de nuestras penalidades.

Anhelamos que la nueva era que hoy comienza para los jóvenes desposados sea no interrumpida por una larga serie de venturas sin cuento, beneficio á que son acreedores por sus virtudes, herencia de alma de sus mayores.

Por los operarios del taller, *Joaquín Delgado Quijano y León Garrido Lamata.*

Penal Pedrera 12 de Agosto 1908.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Nuevamente escapa por la tangente *Heraldo de Tarragona.*

Insistiendo en sus preguntas, se calla sobre lo que contesta su inspirador, señor marqués de Grigny.

Nada nos dice del sueldo de 17.500 pesetas, nada del expediente instruido contra el señor Vilar, nada de la contradicción en sus ideas de saber dimitir, cuando solamente el señor Boada supo efectuarlo, nada de su ministerialismo á ratos, nada de la intervención del Sr. Guasch en la Cámara de Comercio, á pesar de que no paga contribución de ninguna clase, nada sobre la actitud del Sr. Grigny apoyando á la referida Cámara, nada de que hubo discusión y precisamente respecto al Sr. Bas, recayendo votación favorable, nada de que basta justificar con títulos la propiedad, pues si resultara que había dejado de ser propietario, incurriría en un delito de falsedad, nada de que el inspector Sr. Palau no tiene facultades para pedir el aplazamiento, nada sobre las condiciones del Sr. Ferré, interesado en la contrata de la piedra, nada de que ya ellos correspondía enterar al Sr. Palau, nada de que el Sr. Ferré, según *La Política*, de Reus, ha pagado unas nueve pesetas por arbitrios, á pesar de su materia gris, de su patriotismo y de su resistencia á dimitir!

Por lo demás, nosotros somos monárquicos á marcha martillo y en todas ocasiones hemos combatido á los republicanos, en tanto que el Sr. Ferré y otros catalanistas ingresaron en la Solidaridad, aún teniendo que combatir al Sr. Grigny. Lo que hay es que el asunto no es del señor marqués, sino del Sr. Guasch, que aspira á ser presidente de la Junta de Obras del puerto, después de haber aceptado un voto de gracias de la Cámara de Comercio.

Día de júbilo es hoy para la apreciable familia de nuestro querido amigo y correligionario D. Miguel Malé.

A las once de la mañana y en la parroquial iglesia de San Francisco la gentil nieta del Sr. Malé, la bella hija del acreditado industrial D. Antonio Rovira, la simpática señorita Carmencita Rovira Malé contraerá matrimonial enlace con el ilustrado dependiente de comercio D. Manuel Orozco Llorens.

El DIARIO DEL COMERCIO, para quien tan estimadas son las familias de los jóvenes desposados, desea á éstos una interminable luna de miel y dichas sin cuento.

Con extraordinario é incomparable éxito debutaron ayer en el concurridísimo y elegante «Cinematógrafo Moderno» los notabilísimos y aplaudidos bailarines acróbatas «Les Ceprano», artistas de reconocido mérito los cuales continuarán tomando parte en las sesiones que celebre hoy el mencionado cinematógrafo.

Algunas de las películas que se exhibían ayer fueron aplaudidas por el numerosísimo público que invadía el local, y según se nos ha manifestado las cintas cinematográficas que se exhibirán hoy serán estreno en Tarragona y de sorprendente efecto.

Auguramos al dueño del «Cinematógrafo Moderno» llenos hasta los topes en todas las sesiones que hoy celebre.

El agua mineral de mesa **NOCERA UMBRA** es refrescante, digestiva y gasosa.

De primera convocatoria esta tarde debe reunirse en sesión nuestra corporación municipal.

Leemos en *Los Debates* de Tortosa, lo siguiente:

«Expresábamos en el número último nuestras dudas acerca de la veracidad de un crimen espeluznante que, según algunos periódicos locales y algún corresponsal telegráfico, había tenido lugar en los montes del Port en el término de Pauls; hoy, con mayor copia de datos, podemos afirmar que solo se trata de una broma de mal género y que nada puede servir de base al infundio.

Con objeto de indagar lo que hubiera de cierto en lo publicado por la prensa local, la guardia civil del puesto de Cherta fué en busca del supuesto parricida Juan Alegría Prades (á) *Sec de Batá*, encontrándolo en la finca de Ramón Querol Martí, llamada *Raca roja*, del término municipal de Cherta, donde estaba con su mujer, la supuesta interfecta, María Garro Salet, los cuales manifestaron que hace dos meses residen en aquella finca haciendo carbón y sin haber tenido entre ellos la más leve disputa.

Hé aquí, afortunadamente, á lo que ha venido á parar aquel terrible parricidio donde un marido iracundo, loco, la emprende á hachazos con su mujer, la decapita, etc., etc.»

El Inspector provincial de primera enseñanza, D. Federico Gómez dará durante el presente mes conferencias en los siguientes días y pueblos:

Día 21, en la capital; 24, en Reus; 27, en Vendrell, y 30, en Mora de Ebro.

El **FERRO QUINA-BISLERI** vence las anemias.

A las doce de ayer tuvo lugar el luctuoso acto de trasladar á la última morada el cadáver del malogrado joven D. Antonio Aymat Martínez, fallecido en la flor de la juventud, á los 22 años de edad y cuando el porvenir se le presentaba con caracteres halagüeños, pues al sorprenderle la muerte cursaba con gran aprovechamiento el último año en la carrera de ingeniero industrial.

Al sepelio acudió numerosísimo séquito, fiel demostración del sentimiento que entre sus muchos amigos ha causado la muerte del malogrado joven, evidenciándose asimismo las innumerables simpatías y relaciones con que cuentan en esta ciudad las familias Aymat-Martínez.

Al reiterar desde estas columnas la expresión de nuestro más sentido pesar á los padres, abuelos y demás familia del finado, deseámosles el consuelo necesario para sobrellevar con resignación la irreparable pérdida que hoy lloran, á la par que elevamos nuestras preces al Altísimo para que acoja en su Santo Seno el alma del malogrado Antonio.

El precio del aceite en Tortosa continúa muy firme y con tendencias al alza. El sábado llegó á pagarse á 19.50 pesetas el cántaro de 15 kilogramos, y probablemente en esta semana se pagará á 20 pesetas.

En las sesiones que celebre hoy el concurrido cinematógrafo «Las Novedades» se despedirán del público tarraconense la aplaudida triple cómica Zoraida y la celebrada bailarina Lusitana.

Además se exhibirá un hermoso y nuevo programa en películas.

Para mañana anunciase la reaparición en el mencionado cinematógrafo de las célebres artistas «Las Linas».

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combate la obesidad.

En la Sucursal del Banco de España en esta ciudad se han cambiado hasta ayer 1,050 duros sevillanos, observándose mayor movimiento que en el día anterior por haber venido á cambiar moneda los estanqueros de los pueblos de la provincia.

Ha regresado á esta capital el canónigo, deán de esta Santa Iglesia Catedral, D. Cayetano Sentis.

En un telegrama de Lisboa leemos la siguiente noticia, que juzgamos de sumo interés para nuestra provincia:

«En el Congreso será puesta á discusión la nueva ley vinícola, en la cual se establecen severísimas penas para los falsificadores.

Parece que se trata de evitar que Tarragona, Alicante y otras provincias españolas exporten vinos con otros nombres.»

Con objeto de pasar unos días al lado de su distinguida familia, ha llegado á esta capital, acompañado de su señora esposa, nuestro paisano el capitán de Infantería D. José Dalmau.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad **FERRO-QUINA-BISLERI.**

Procedente de Barcelona y de paso para sus posesiones de Falset, donde piensa terminar la presente temporada, ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano en esta ciudad á nuestro apreciable amigo particular el señor conde de Azara.

Nuestro particular amigo el acreditado agente de Aduanas de esta plaza D. Modesto Fenech, ha marchado á Vizcaya, acompañado de su hija, proponiéndose pasar una temporada en el balneario de Urbernaga de Ubilla con el fin de restablecerse de su algo quebrantada salud.

Nos dicen de Alforja que el día de la Asunción de la Virgen tendrá lugar en dicho pueblo la bendición de un altar que las Hijas de María dedican á su excelsa Madre.

Quien usa el **FERRO-QUINA-BISLERI** come con apetito.

Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hópital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

DAPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello, y para colorear las ganas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL.

Telégrafo y teléfono

Madrid 11.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados con los tres primeros premios, los números siguientes:

4743 con 250.000 pesetas, San Sebastián; 15772 con 100.000 pesetas, Barcelona; 554 con 60.000 pesetas, Málaga.

Reformas de la administración de justicia.

El ministro de Gracia y Justicia se propone presentar á las Cortes un proyecto de ley separando las funciones judiciales de carácter civil de las de índole criminal y suprimiendo los aranceles para los actuarios, que cobrarán directamente del Estado.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE



Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Cadiz, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián, Bayonne, Burdeos, Nantes, Dunkerque el Havre saldrá de este puerto el jueves 14 del corriente el magnífico vapor

Cabo Higuer

En capitán, D. José Zalvidea. Admite carga y pasajeros. Lo despacha su agente D. Mariano Peres.



Gran Hotel Continental

DE

MARTÍ Y REDON

Apodaca, 30.—Teléfono núm. 5

TARRAGONA

Establecimiento de primer orden completamente nuevo y construido expresamente para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto. Habitaciones estuqueadas.—Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo.—Cuarto de baño y ducha.—Salones de lectura y para visitas.—Auto-garaje.—Cámara oscura.—Waters closets.—Luz eléctrica.—Café restaurant.

Higiene y confort moderno.—Servicio de gran lujo para banquetes.



NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas.

Conserva y suaviza el calzado.

Utilísimo para el lucido de silleras de cuero, guarniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos.

Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (Stomalex)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pide.

FÁBRICA DE BRAGUEROS

- Y DE -

Aparatos Ortopédicos HERNIADOS (TRENCAIS)

Muchos son los que venden bragueros pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un bragero, pero muchísimo más cuesta construirlo, pues antes de colocarlo bien es indispensable saberlo construir porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de colocación. No dejarse llevar por esos aplicadores de bragueros que desconociendo por completo la construcción anuncian la radical curación de las hernias. El Bragero Articulador-regulador sistema Montserrat, es el más práctico y moderno para la retención o curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas o de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.

Casa Montserrat.-Unión, 34, Tarragona



Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
MADRID

Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.

PRECIO 5 PESETAS

AGUA REAL

Restablece los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica comodamente como Remoquina u otra agua de tocador.

Se vende en Tarragona: J. FOLGUERA,
Rambla San Juan, número 56.

Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella

LÍNEA PARA RIO DE LA PLATA

El 21 de Agosto saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

PARANÁ

admitiendo carga y pasaje.

El día 23 de Agosto saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

admite carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL-PLATA

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el vapor francés

LES ALPES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.